

## Tema 3: Los sacrificios

### Unidad: El sacerdocio

#### I. Base bíblica

##### Isaías 53:10

Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en expiación por el pecado, verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano prosperada.

#### II. Texto de desarrollo

##### Hebreos 9:24-25

Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros ante Dios; 25 y no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena.

#### III. Introducción

El Tabernáculo de Moisés centralizaba los sacrificios en sus distintas manifestaciones y causas, cada uno tenía diferentes demandas dependiendo del objetivo que se perseguía al ofrecer el sacrificio, y de la capacidad económica y el nivel social del oferente.

Hay que comprender que el pacto de la Ley penalizaba la consumación del pecado y no las intenciones como en el nuevo pacto, por lo que cada oferente cuando se presentaba al Tabernáculo con su sacrificio, traía clara la razón por la cual lo ofrecía y, por supuesto, tenía que confesar la falta cometida o las intenciones de su corazón antes de ejecutar el ritual correspondiente.

En Israel, en el tiempo de la Ley, indudablemente, tenía un costo alto el cometer un pecado, no solo ante las leyes civiles, sino también para resguardar la comunión con Dios en el aspecto puramente ceremonial. El pecador tenía que valuar, antes de cometer el pecado, si tenía con qué pagar. En el caso del nuevo pacto, los pecados son a nivel de intención, lo que dificulta definir cuándo se consumó el pecado en el grado de tentativa. Esto hace que la mayoría de creyentes mantengan una deuda judicial en el Tribunal de Cristo y una comunión interrumpida con Dios por la ignorancia y la falta de juzgamiento de sí mismo.

El sentido teológico de los sacrificios ofrecidos en el Tabernáculo se describen a continuación:

**El sacrificio como propiciación.** Los sacrificios tenían un significado básicamente propiciatorio.

**El sacrificio como oferta.** El oferente busca con su donación la bendición de la divinidad, prosperidad, etc. Pero la ofrenda puede servir también como acción de gracias u homenaje, y ante todo como apaciguamiento y reconciliación.

**El sacrificio como comunión.** El sacrificio establece una comunión entre el oferente y Dios, y también entre los oferentes mismos. Tal es principalmente la función de la comida sacrificial.

**El sacrificio como fuente de gracia y nuevas fuerzas.** La acción sacrificial promovía, una vez purificado el oferente, la acción de nuevas fuerzas en la lucha contra el pecado y las malas influencias.

**Levítico 17:11**

Porque la vida de la carne en la sangre está, y yo os la he dado para hacer expiación sobre el altar por vuestras almas; y la misma sangre hará expiación de la persona.

**Números 1:53**

pero los levitas acamparán alrededor del tabernáculo del testimonio, para que no haya ira sobre la congregación de los hijos de Israel; y los levitas tendrán la guarda del tabernáculo del testimonio.

**Números 16:46**

Y dijo Moisés a Aarón: Toma el incensario, y pon en él fuego del altar, y sobre él pon incienso, y ve pronto a la congregación, y haz expiación por ellos, porque el furor ha salido de la presencia de Jehová; la mortandad ha comenzado.

**1º Crónicas 21:24**

Entonces el rey David dijo a Orán: No, sino que efectivamente la compraré por su justo precio; porque no tomaré para Jehová lo que es tuyo, ni sacrificaré holocausto que nada me cueste.

**Mateo 5:21-24; 27-28**

Oísteis que fue dicho a los antiguos: No matarás; y cualquiera que matare será culpable de juicio. 22 Pero yo os digo que cualquiera que se enoje contra su hermano, será culpable de juicio; y cualquiera que diga: Necio, a su hermano, será culpable ante el concilio; y cualquiera que le diga: Fatuo, quedará expuesto al infierno de fuego. 23 Por tanto, si traes tu ofrenda al altar, y allí te acuerdas de que tu hermano tiene algo contra ti, 24 deja allí tu ofrenda delante del altar, y anda, reconcíliate primero con tu hermano, y entonces ven y presenta tu ofrenda.

27 Oísteis que fue dicho: No comerás adulterio. 28 Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón.

## IV. Tipos de sacrificios cruentos

### a) Holocausto

El holocausto era el mayor sacrificio que se ofrecía en el Tabernáculo, era un sacrificio de gran significado y tenía la particularidad que era del todo quemado, es decir, que nadie, ni los sacerdotes ni el oferente tenía ninguna participación de comer de ese sacrificio, sino que era consumido totalmente en el fuego del altar, como el Cristo en la muerte segunda, donde fue reducido a cenizas como el anti-tipo de los corderos que morían dos veces, la primera vez en el degüello, y la segunda en el fuego.

Los elementos que intervenían en este sacrificio eran: macho cabrío, carnero, buey, palomino.

En cuanto a su propósito, era un sacrificio voluntario, para expiación por los pecados.

Este tipo de sacrificio se llamaba sacrificio continuo porque se ofrecía en la mañana y en la tarde. Lo ofrecieron pocas personalidades en Israel, no tanto por el precio sino por su calidad voluntaria y el significado que éste encerraba.

El significado etimológico para holocausto es: "lo que sube al altar" o "lo que sube al cielo en forma de humo".

#### **b) Sacrificio de paz**

Los elementos de este tipo de sacrificio eran: cualquier animal limpio tomado del rebaño y debidamente revisado, que llenara las condiciones del Anti-tipo que era el Señor Jesucristo.

Estos sacrificios consistían en un acto voluntario, con el propósito de dar adoración, acción de gracias y buscar comunión. Los hebreos piadosos y sacerdotes ofrecían este tipo de sacrificio para mejorar la relación y amistad con Dios.

El sacrificio de Cristo, mediante la cruz, hizo posible la restauración de la comunión del creyente con Dios.

#### **c) Sacrificio propiciatorio o por el pecado**

Este sacrificio prescribía estrictamente que se presentara un carnero, es decir, se evaluaba el pecado en el precio de un carnero, o por lo menos, era lo que un pecador tenía que desembolsar cada vez que practicara el pecado, aunque era voluntario. A los creyentes judíos les era ritualmente molesto en su conciencia, y no haber purgado su culpa. Era para los pecados involuntarios que requerían restituir limpieza de la inmundicia.

Cristo es la propiciación por los pecados del mundo, sin embargo este beneficio de gracia por la fe, será imputado solamente aquél que cree o recibe esta gracia celestial.

#### **Hebreos 10:12**

pero Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado a la diestra de Dios.

#### **Hebreos 4:15**

Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.

#### **d) Sacrificio por la culpa**

Estaba tan relacionado con el sacrificio por el pecado que no se distinguen claramente entre sí. Según la distinción más común, el sacrificio por el pecado

se presentaba por el mal cometido por ignorancia, mientras que el sacrificio por la culpa correspondía a una falta cometida a sabiendas.

La víctima prescrita para el sacrificio por la culpa variaba según la ofensa cometida y la fortuna del ofensor. A veces era un cordero o un carnero, pero estos podían ser sustituidos por palomas o tórtolas o, en caso de extrema pobreza, por la décima parte de un EFA de flor de harina. Nadie, pues, podía considerarse capaz de presentar su correspondiente sacrificio por la culpa o reparación, por lo que se necesitaba una víctima que tipificaba al Cordero de Dios que habría de venir en el cumplimiento de los tiempos, para pagar la pena debida en nuestro lugar.

#### **Levítico 5:11**

Mas si no tuviere lo suficiente para dos tórtolas, o dos palominos, el que pecó traerá como ofrenda la décima parte de un efa de flor de harina para expiación. No pondrá sobre ella aceite, ni sobre ella pondrá incienso, porque es expiación.

#### **Hebreos 10:5**

Por lo cual, entrando en el mundo dice: Sacrificio y ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo.

### **Conclusión**

#### **Hebreos 10:8-9**

Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y holocaustos y expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron (las cuales cosas se ofrecen según la ley), 9 y diciendo luego: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para establecer esto último.